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Zusammenfassung

        

          
Grundproblematik und Fragestellung: Zur Zeit liegt kein schneller und preiswerter Test für die Diagnose einer Mykoplasmenpneumonie vor. Die Studie untersuchte die Relevanz der Serologie hinsichtlich der Diagnose der Mykoplasmenpneumonie bei hospitalisierten Patienten.


        

          
Patienten und Methoden: Patienten mit Verdacht auf ambulant erworbene Pneumonie wurden bei der Aufnahme routinemäßig mikrobiologisch untersucht, nämlich mittels Kultur von respiratorischen Materialien, Blutkultur, Serologie für atypische Erreger und Viren. Bei M.-pneumoniae-Antikörper-Titern ≥ 1:160 erfolgte eine Polymerase-Kettenreaktion (PCR) auf M. pneumoniae in respiratorischen Proben (broncho-alveoläre Lavage (BAL), Bronchialaspirat, spontanes Sputum, Rachenspülwasser). Voraussetzung für eine „gesicherte Mykoplasmenpneumonie” (MP) war sowohl die klinische Diagnose einer Pneumonie wie auch ein positiver  M.-pneumoniae-Antikörper-Titer (> 1:160; einzelne Serologie bei Aufnahme). Als Kontrollgruppe dienten 20 Patienten mit Pneumonie anderer Ätiologien (nicht-MP).


        

          
Ergebnisse: 20 Erwachsene mit MP und 20 Kontrollen ohne MP wurden eingeschlossen. Die PCR war positiv bei 18/20 (90 %) der MP-Patienten und negativ in 9/9 (100 %) untersuchten Nicht-MP-Patienten. Eine längere Symptom-Dauer wurde in beiden Gruppen dokumentiert (Mittelwert 13,2 Tage in der MP-Gruppe und 12,7 Tage bei den Patienten ohne MP). Die MP-Patienten waren jünger (p = 0.002), hatten entsprechend weniger Begleiterkrankungen (p < 0.001) und kaum purulenten Auswurf (p = 0.003) im Vergleich zu den Nicht-MP-Patienten.


        

          
Folgerung: Eine Frühdiagnose der Mykoplasmenpneumonie ist mittels einer einzelnen serologischen Antikörperbestimmung zum Zeitpunkt der stationären Aufnahme möglich, insbesondere bei Patienten mit längerer Symptomatik (> 12 Tage).


      
        
Summary

        

          
Background and objective: The definitive diagnosis of M. pneumoniae is encumbered by the lack of a rapid and cost-effective test of detection. The study aimed to determine if a single serological test within the first days of hospital admission may be relevant for the diagnosis of community-acquired pneumonia (CAP) caused by M. pneumoniae.


        

          
Patients and methods: Patients with suspected of CAP were investigated for microbiological diagnosis based on respiratory samples (bronchoalveolar lavage, bronchial aspirate, sputum, throat rinse), blood culture and serology for detection of atypical organisms and viruses. Patients with M. pneumoniae antibody titers ≥ 1:160 were further investigated by polymerase chain reaction (PCR) for detection of M. pneumoniae in respiratory samples. The group of CAP by M. pneumoniae (MP-CAP) included patients with serum titers > 1:160 of M. pneumoniae antibodies (based on a single antibody determination at admission). The control group (non-MP-CAP group) included patients with CAP by pathogens other than M. pneumoniae or with no definitive bacteriological diagnostic.


        

          
Results: Twenty adults with MP-CAP and 20 controls with non-MP-CAP were included. PCR was positive in 18/20 (90 %) of the MP-CAP group and negative in the 9/9 (100 %) investigated patients of the non-MP-CAP group. The duration of symptoms prior to hospital admission was rather long in both groups (mean 13,2 days in the MP-CAP group and 12,7 days in the non-MP-CAP group). The MP-CAP group was significantly younger (p = 0.002), had subsequently less associated comorbidities (p < 0.001) and less purulent sputum (p = 0.003) than the non-MP-CAP group.


        

          
Conclusion: Single serology at admission with M. pneumoniae antibody titers > 1:160 may be useful for the diagnosis of CAP caused by M. pneumoniae in hospitalized patients with a long duration of symptoms (> 12 days).
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